

Le Projet

VILLAGE



Le Projet Village a comme mission d'améliorer la qualité de vie des familles et favoriser la tenue des espaces propres et sécuritaires.

Depuis plus de 20 ans, les familles évoluent dans nos installations, à courir, jouer, jardiner et grandir. Après plus de deux décennies, les structures doivent être mises à jour et les besoins changent, et donc dans un but de poursuivre notre objectif d'offrir un milieu sécuritaire et sain où les familles peuvent vivre pleinement, nous souhaitons améliorer le lieu commun principal de Mères avec pouvoir, soit la **cour intérieure** partagée avec le CPE du Carrefour.

Comme l'approche **par et pour** fait partie intégrante de Mères avec pouvoir, nous avons sondé les participantes et les membres de l'équipe grâce à des groupes de discussions et des questions par écrit ce qu'elles souhaitent voir comme changement dans leurs espaces, afin que ceux-ci soient en concordance avec leurs besoins.

Le Projet Village peut exister grâce à nos partenaires de toujours:



Le projet est décliné en 4 volets :



La sécurité



Le développement durable et la gestion des matériaux



Le sentiment d'appartenance



Un espace pour mieux s'épanouir et vivre ensemble

1 - La sécurité

Les enfants aiment explorer dans la cour, courir, ramper, se cacher... et nous souhaitons qu'ils et elles puissent le faire librement. En faisant plusieurs ajustements structurels et architecturaux, nous ferons en sorte que nos installations, qui ont maintenant plus de 20 ans, seront sécuritaires en tous points pour nos participantes et leurs tout-petits.

2 - Le développement durable et la gestion des matériaux

Nous voulons avoir une approche en considérant le développement durable, en concordance avec le plan stratégique de Mères avec pouvoir. Le comité vert des participantes que nous avons mis en place il y a quelques années sera en mesure de s'impliquer davantage à travers ce volet. À travers chaque étape du projet, nous allons réfléchir la gestion des matériaux et des matières résiduelles, ainsi que la construction avec des méthodes et matériaux durables.

3 - Le sentiment d'appartenance

Lorsqu'on est en mode survie ou que l'on traverse une situation de précarité, il est rare que la priorité au quotidien soit le design ou l'aspect esthétique de son environnement. Pourtant, c'est bien connu, les couleurs qui nous entourent, l'aménagement de l'espace, ou encore, le contact avec des éléments de la nature peuvent grandement impacter notre santé mentale. Avec entre autres la création de deux murales en collaboration avec MU MTL et des ajustements dans la signalétique, nous souhaitons créer un meilleur sentiment de bien-être et créer une cohésion visuelle à même la cour intérieure.

4- Un espace pour mieux s'épanouir et vivre ensemble

Ce dernier volet comprend plusieurs éléments qui touchent à la vie en communauté, au reverdissement et au partage de l'espace. Notre cour intérieure est une richesse, et nous voulons l'utiliser à sa juste valeur. Pour permettre aux enfants de jouer librement et améliorer l'aire de vie qui bénéficie à toutes nos familles, le réaménagement de certains aspects de la cour est important. Un aménagement paysager réfléchi et en concordance avec les besoins des familles permettra d'avoir un contact plus direct avec la nature (éducation, découverte, éveil des sens) et de favoriser l'échange et le sentiment de communauté.

Merci à nos précieux partenaires financiers:



Découvrez nos murales!



Visible de la rue Fullum, notre nouvelle murale géante, créée par MU MTL et l'artiste Caitlin McDonagh, est une immense fierté pour notre organisme. Elle embellit les espaces et crée un sentiment de cohésion entre les bâtiments de Mères avec pouvoir et du CPE du Carrefour. Cette murale a très bien entamé notre Projet Village!



L'artiste de Float Art, Béatrice, a su capter avec sensibilité l'essence de nos familles, à la suite d'une activité de cocréation et de réflexion organisée par MU. Avec un nombre impressionnant de participant·e-s qui ont contribué au remue-méninges ou à la peinture, cette deuxième murale, une murale collective, visible de la Place Dufresne, nous représente et a permis aux familles de mieux s'approprier les lieux!

Un projet d'envergure pour notre organisme

Grâce à de nombreux partenaires et bénévoles, ce magnifique projet pourra voir le jour entre l'été 2024 et le printemps 2025.



MU MTL

MU MTL nous permet d'offrir à nos familles, aux familles qui fréquentent le CPE du Carrefour et aux passant de la rue Fullum, deux magnifiques murales. Ces murales ont pour but de représenter les participantes et leurs enfants, leur parcours et leur force. La murale géante sera accompagnée d'une plus petite murale au sein de l'organisme, qui sera créée par les familles de Mères avec pouvoir, grâce à un atelier de médiation organisé par MU MTL. Celle-ci contribuera certainement au sentiment d'appartenance à l'organisme et pourra générer un éveil à l'art et la création.



Caitlin McDonagh

L'artiste Caitlin McDonagh a rencontré plusieurs participantes de Mères avec pouvoir, pour mieux comprendre ce que leur parcours à Mères avec pouvoir représente pour elles. Cette belle rencontre a permis à Caitlin de créer une murale géante à l'image des familles qui côtoient nos espaces. Cette murale est visible de la rue Fullum, à l'entrée de notre organisme.



Architecture sans frontières Québec

Grâce à notre partenariat avec Architecture sans frontières Québec et l'aide volontaire de six architectes en leur nom personnel, nous aurons bientôt des plans d'aménagement pour la toute nouvelle cour, qui répondra aux besoins des familles et permettra la mise en œuvre d'un chantier au cours des prochains mois. Ceux-ci sont venus évaluer les espaces, ont fait une rencontre de cocréation avec nos participantes et ont pu évaluer de manière structurelle les besoins des familles.



Société écocitoyenne de Montréal

Grâce à notre partenariat avec la Société écocitoyenne de Montréal, nos familles bénéficieront de conseils pour la gestion des matières résiduelles, et notre organisme recevra des services conseils pour le reverdissement de la cour et l'utilisation de végétaux en fonction de la réalité des familles.

Vous souhaitez vous impliquer ?

Plusieurs options s'offrent à vous:

Pour **soutenir financièrement** Le Projet Village, ou pour toutes questions, contactez-nous par courriel:

Courriel : info@meresavecpeuvoyr.org

Je veux faire un don

Je veux être bénévole

